



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>El Sol de México</i>	0	25/02/2023	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR



A UN AÑO DE CONFLICTO ENTRE RUSIA Y UCRANIA PREOCUPA RIESGO DE ATAQUES NUCLEARES

Es innegable que nuestro país se encuentra inmerso en varios temas políticos, llámese plan B de la reforma electoral, la concentración en el Zócalo de la Ciudad de México y en varias entidades en defensa de la democracia o, el veredicto de culpabilidad en contra del ex secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna.

Estos asuntos no dejan de ser importantes, es cierto, pero estamos perdiendo de vista que ayer se cumplió un año de que Rusia decidió abrir fuego contra Ucrania y comenzó una guerra que ha abierto una herida profunda en Europa y ha traído consecuencias en el orbe.

Para empezar, se han perdido miles de vidas. Datos de la ONU estiman que desde el día la invasión se han registrado casi 19 mil víctimas civiles (entre muertos y heridos) y ha obligado a salir del país a más de ocho millones de ucranianos, como indican las cifras de Acnur, el Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados.

Las secuelas de la guerra no han sido menores ya que en todo el mundo se dispararon diferentes crisis: desde la energética con medidas para tratar de superar la dependencia del gas y del crudo de Rusia, hasta la alimentaria. Recordemos que Ucrania estaba entre los principales exportadores de trigo y maíz.

Y no olvidemos la inflación que todos la estamos padeciendo por el encarecimiento en los productos, justo por la escasez de granos y energéticos. Así como el intercambio de declaraciones entre Biden, Putin y el líder chino Xi Jinping en pláticas con Rusia.

Además, la invasión tiene otras consecuencias importantes y sobre todo preocupantes: el anuncio del presidente ruso, Vladímir Putin, en el que comunicó la suspensión unilateral de su acuerdo con Estados Unidos para el control de las armas nucleares.



Las reacciones internacionales llegaron de inmediato. El secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, calificó de “profundamente desafortunada e irresponsable” la suspensión de la participación de Rusia en el tratado.

Y advirtió: “Estaremos vigilando cuidadosamente lo que hace Moscú. Por supuesto, nos aseguraremos de que, en cualquier caso, estemos posicionados de forma apropiada para garantizar la seguridad de nuestro país y de nuestros aliados”.

Sin contar con la llegada inesperada de Joe Biden a Ucrania donde, junto al presidente Volodymyr Zelenskyy en el Palacio Mariinsky, anunció 500 millones de dólares en nueva ayuda estadounidense, incluidas municiones de artillería y armas antitanque. También dijo que habría nuevas sanciones de Estados Unidos contra Rusia.

Además de que varios países europeos han anunciado aumentos del gasto en defensa.

La OTAN, por su parte, está impulsado a Finlandia y Suecia que soliciten su ingreso en la Alianza.

Así que, a un año, el conflicto se mantiene estable, con pequeños avances, muchas bajas y gran desgaste por ambos bandos, una situación que, puede alargarse bastante tiempo.

Confiamos en que pronto se tomen en cuenta las resoluciones de la ONU y de otros personajes de gran influencia como el Papa Francisco que han pedido que inicien de inmediato las pláticas rumbo a la paz. Deseo que el conflicto no escale mas de lo que hasta este momento ha llegado y no se convierta en un conflicto nuclear. Estaremos atentos.